

# Sud

Solidaires, unitaires, démocratiques

Avec des adhérents CGT...

## RENAULT

### GUYANCOURT - AUBEVOYE

1 AVENUE DU GOLF 78084 GUYANCOURT CEDEX  
API : FR TCR LOG 0 23

TCR : ☎ 01 76 83 22 93 ☎ 06 82 55 83 16 ☎ 01 76 89 12 36  
CTA : ☎ 01 76 87 63 09 ☎ 06 04 18 63 89 ☎ 01 76 89 02 85

[sud.guyancourt@renault.com](mailto:sud.guyancourt@renault.com)

[sud.aubevoye@renault.com](mailto:sud.aubevoye@renault.com)

[www.sudrenault.org](http://www.sudrenault.org)

Union  
syndicale  
**Solidaires**  
**industrie**

Tract N°01 - Janvier 2015

**NOUS  
SOMMES  
TOUS  
CHARLIE**

## Charlie-Hebdo : c'est la liberté d'expression qu'on assassine

Il n'y a pas de mot assez fort pour exprimer aujourd'hui la tristesse et la colère.

Le massacre perpétré contre la rédaction de *Charlie-Hebdo* est une horreur qui nous frappe toutes et tous.

Quand on tue des journalistes, c'est pour faire peur à toute une profession, c'est pour faire taire.

Attaquer un journal, c'est vouloir museler la liberté d'expression dans une démocratie.

Le fait que ce soit Charlie-Hebdo qui ait été visé est un symbole important.

Le Syndicat National des Journalistes (SNJ) rappelle que, depuis l'été 2014, pas moins de 5 journalistes sont directement menacés de mort pour des articles publiés sur des sujets divers.

Avant hier encore, mardi 6 janvier 2015, un des journalistes du *Monde* a reçu une quatrième menace de mort.

Aujourd'hui, l'unité nationale face à ce drame est de mise. Tous unis pour la liberté de la presse, et nous assistons à l'émoi de toute une classe politique qui verse des larmes de crocodiles. Les mêmes se sont pourtant toujours acharnés à essayer de museler cette presse pour servir et protéger leurs intérêts personnels.

En témoigne l'extrait du *Monde diplomatique* N°730 de Janvier 2015 :

### L'Etat souhaite une bonne année au « Monde diplomatique »

Quelques jours avant Noël, l'Etat a décidé que notre journal ne bénéficierait pas du fonds stratégique pour le développement de la presse pour l'année 2014. Cette aide, qui avait atteint l'année précédente le montant faramineux de... 18 611 euros, entend favoriser le rayonnement des publications françaises à l'international. Un tel objet semblait pourtant taillé sur mesure pour *Le Monde diplomatique*, qui réalise près d'un cinquième de ses ventes à l'étranger et diffuse à travers le monde quarante-sept éditions en vingt-huit langues.

Il faut croire que le ministère de la culture et de la communication couvre notre journal d'une tendresse particulière. En 2012, *Le Monde diplomatique* trônait à la 178<sup>e</sup> position des deux cents titres les plus aidés. Loin derrière *Télécâble Sat Hebdo* (27<sup>e</sup>), *Closer* (91<sup>e</sup>) ou *Le Journal de Mickey* (93<sup>e</sup>), alors que les aides à la presse prétendent encourager la « libre communication des pensées et des opinions » et « éclairer le citoyen ». En 2013, nous avons disparu de la liste, tandis que *L'Opinion*, le quotidien semi-officiel du Mouvement des entreprises de France (Medef), lancé avec l'argent de M. Bernard Arnault, première fortune nationale, y entrait. En 2014, l'Etat aura ainsi trouvé le moyen d'amputer le reliquat maigrichon des subsides dont profitait encore notre publication .../...

Notre journal ne puise sa force qu'à deux sources : son projet éditorial et ses lecteurs.

Tous les jours, la liberté d'expression et la liberté de la presse est bafouée ici en France et ailleurs dans le monde.

C'est aussi vrai dans notre entreprise où, lorsque la direction met la pression sur les délégués du personnel, c'est le droit de parole de tous les salariés qui est attaqué.

SUD rappelle son attachement à la liberté d'expression, droit humain fondamental, y compris au sein de RENAULT.

SUD tient à se solidariser des salariés, journalistes atteints sur leur lieu de travail, de leur famille et condamne fermement cette horreur.

SUD met en garde face aux apprentis sorciers qui jouent avec le racisme, attisent les haines contre les musulmans, les étrangers, ou se servent de cette affaire pour mettre en place de nouvelles lois liberticides. Ils portent une lourde responsabilité dans le climat xénophobe et délétère que nous connaissons aujourd'hui.

SUD s'opposera aujourd'hui comme hier à toute stigmatisation qui pourrait résulter d'une volonté politique d'assimiler des personnes au nom de leur culture ou de leur religion à cet acte atroce.

SUD rappelle que cette montée de violence dans le monde et le rapprochement des populations à ces pensées uniques que sont les religions, les groupuscules extrémistes/fascistes, est le fruit de ce terrorisme capitaliste qui lamine et manipule les masses suivant le marché spéculatif.



« On ne résout pas un problème avec les modes de pensée qui l'ont engendré » (Albert Einstein)